

# 10. L'ENLÈVEMENT DES SAINTS VIVANTS

## Qu'est-ce que l'Enlèvement ?

À la mort du peuple de Dieu, il rejoint le Seigneur (2 Corinthiens 5:8). Il n'est pas dit qu'il ira au ciel, et ce n'est pas la meilleure façon de voir les choses. Le ciel n'est ni le Japon, ni la Lune, ni un lieu de notre univers physique ; c'est un royaume, le royaume céleste, où le temps et l'espace sont différents. À la mort, le corps reste sur terre tandis que l'esprit transite vers ce royaume céleste ou spirituel. Les chrétiens se retrouveront dans la Jérusalem céleste, tandis que les non-chrétiens seront exclus de la présence de Dieu et se retrouveront dans l'Hadès (grec) ou le Shéol (hébreu), le monde souterrain, où ils attendront le jugement à la fin des temps.

Mais rien de tout cela n'a de rapport avec l'Enlèvement. L'Enlèvement ne concerne pas les chrétiens décédés, mais ceux qui seront vivants au retour de Jésus-Christ. Il aura lieu en même temps que la résurrection des morts. Lorsque les morts sortiront de leurs tombeaux dans de nouveaux corps surnaturels pour rencontrer le Seigneur dans les airs, les corps des saints vivants seront instantanément transformés en corps surnaturels, et ils s'élèveront également à la rencontre du Seigneur dans l'atmosphère terrestre. Cela se produit instantanément, car les corps de résurrection ne sont limités ni par le temps ni par l'espace. Notre existence dans le royaume céleste sera soumise à des lois physiques différentes, tout comme les particules subatomiques.

## Le moment de l'Enlèvement

Il est difficile de changer d'avis après avoir suivi l'enseignement de l'enlèvement pré-tribulationnel pendant un certain temps, mais il faut toujours privilégier la Bible à ce qui est actuellement en vogue. Nulle part la Bible n'enseigne ni ne suggère que Jésus reviendra deux fois : d'abord secrètement pour emmener les chrétiens du monde au ciel,

puis pour les ramener sur terre sept ans plus tard. Cela n'a aucun sens. Il est également instructif de savoir que l'Église n'a adopté l'idée d'un enlèvement secret que lorsque John Nelson Darby et d'autres l'ont proposée vers 1830. Les millénaristes (prémillénaristes) des premiers siècles de l'Église croyaient en un enlèvement post-tribulationnel.

Les partisans de l'enlèvement secret affirment à juste titre que Dieu préservera les chrétiens de l'heure de l'épreuve qui s'abattra sur le monde entier pour éprouver les habitants de la Terre (Ap 3:10), mais ils se trompent en prétendant qu'il les retirera du monde avant le début de la Grande Tribulation. Aucune Écriture n'enseigne cela ! Daniel et l'Apocalypse soulignent qu'il y aura de nombreux martyrs sous le règne de l'Antéchrist. Tous deux déclarent que l'Antéchrist fera la guerre aux saints et les vaincra (Dn 7:21, Ap 13:7). Pourquoi Dieu retirerait-il l'Église du monde avant la fin de l'ère de l'Église, lorsque Jésus reviendra sur Terre ? Pourquoi les croyants seraient-ils sauvés sept ans avant la fin de l'ère de l'Église, laissant les nouveaux convertis martyrisés au cours des années suivantes ? Une fois l'Église enlevée, d'où viendront les nouveaux convertis ? Pourquoi l'Antéchrist serait-il si soucieux de faire la guerre aux saints, s'ils ont tous été retirés du monde par l'enlèvement avant le début de son règne ? Une multitude de martyrs de toute nation, tribu, peuple et langue mourront lors de la Grande Tribulation (Ap 7:9, 14). Cela montre clairement que les chrétiens sont toujours là. Ces martyrs de la tribulation ont lavé leurs robes dans le sang de l'Agneau et ont été décapités à cause de leur témoignage de Jésus (Ap 20:4). Ils ont refusé d'adorer la Bête ou son image et n'ont reçu sa marque ni sur leur front ni sur leurs mains. Partisans de l'enlèvement prétribulationnel, est-il juste que de nouveaux chrétiens soient laissés dans le monde pour être massacrés par l'Antéchrist, tandis que vous vous délectez au ciel au Festin des Noces de l'Agneau ? Impossible !

Les chrétiens sont omniprésents tout au long de la Grande Tribulation. L'Apocalypse les qualifie vingt fois de « serviteurs de Dieu », de « saints » et de « ceux qui gardent le témoignage de Jésus ». Les Juifs ne sont pas au centre de l'attention, sauf dans Apocalypse 11, où deux chrétiens juifs prêchent à Jérusalem pendant trois ans et demi, et dans Apocalypse 12, où Israël est décrit comme la « femme qui a donné naissance à Jésus » et poursuivie par le dragon (Satan). Tout Israël sera

sauvé, mais seulement après le retour de Jésus : le Libérateur viendra de Sion et détournera Jacob de l'impiété (Romains 11:26). Les 144 000 scellés (Apocalypse 7:4) sont chrétiens. Ils sont appelés « serviteurs de notre Dieu », et le sceau sur leur front est le nom de l'Agneau et du Père auquel ils appartiennent (Apocalypse 14:1). Ils suivent l'Agneau partout où il va (Apocalypse 14:4).

Il est important de comprendre qu'il est normal que les chrétiens soient persécutés et martyrisés dans l'histoire. Dieu nous appelle non seulement à croire en Jésus, mais aussi à souffrir pour lui. On estime actuellement à 90 000 le nombre de chrétiens martyrs chaque année. Jésus a dit : « Le disciple n'est pas au-dessus du maître, ni le serviteur au-dessus de son maître... N'ayez pas peur de ceux qui tuent le corps mais ne peuvent tuer l'âme... » « Quiconque ne prend pas sa croix et ne me suit pas n'est pas digne d'être mon disciple » (Mt 10, 24.28.38).

Jésus a dit qu'il nous préservait de l'heure de l'épreuve qui viendra sur le monde entier pour éprouver les « habitants de la terre », une expression courante de l'Apocalypse qui désigne systématiquement les incroyants (Ap 3:10). Paul a dit : « Jésus viendra du ciel pour nous délivrer de la colère à venir » (1 Th 1:10). Il a également affirmé que Dieu ne nous a pas destinés à subir la colère, mais à recevoir le salut par notre Seigneur Jésus-Christ (1 Th 5:9).

Dans l'Apocalypse, il y a trois cycles de tribulations : les sceaux, les trompettes et les coupes de colère. La présentation est très symbolique et de nombreux parallèles existent entre eux. Ils décrivent la tribulation qui se produit pendant les sept dernières années de cet âge avant le retour de Jésus. La majeure partie de la détresse de cette période (Apoc. 6-18) est causée par l'Antéchrist et ses armées, la guerre nucléaire et ses conséquences, la famine, la pollution et la peste. L'Église est toujours présente dans le monde, et l'Antéchrist fait la guerre aux saints pendant les 42 derniers mois. La moitié de la population mondiale meurt pendant cette période, non pas à cause de la colère de Dieu, mais à cause de la folie humaine.

Puis, soudain, le Messie arrive, et la première chose qu'il fait est d'envoyer ses anges ressusciter les morts et rassembler les saints vivants. Ils le rencontrent dans les airs, et un retour au ciel n'est jamais mentionné. Il a sauvé son peuple de la colère à venir. Au moment où

le Seigneur pose ses pieds sur le mont des Oliviers, la colère de Dieu se déverse. C'est alors que des tremblements de terre mondiaux se produisent, que les villes du monde s'effondrent, que les montagnes et les îles disparaissent, et que les méchants cherchent à se cacher de la colère de l'Agneau, car le grand jour de la colère de Dieu est arrivé.

Le temps de grande détresse est révolu pour l'Église. Après que les croyants ont reçu leur corps ressuscité et ont été transférés dans le royaume céleste, les anges déversent leurs coupes de colère sur le monde. Bien que les anges soient numérotés de un à sept, le « alors » n'apparaît jamais pour donner à leurs actions un sens consécutif. Il est plus probable que leurs actions soient simultanées : les disciples de l'Antéchrist sont frappés d'ulcères et brûlés par le soleil, son royaume s'effondre, les océans et les fleuves sont ravagés, les armées venues d'Orient convergent vers Israël, des tremblements de terre mondiaux se produisent, provoquant la disparition de montagnes et d'îles, et des pluies d'astéroïdes s'abattent sur les populations.

Apocalypse 17-18 décrit la chute de Babylone, suivie d'une joyeuse fête céleste avec des alléluias retentissants. Le Messie a enfin commencé son règne (aoriste) et voici venu le temps des noces de l'Agneau (Ap 19:6-7).

## L'enseignement de Jésus sur l'Enlèvement

*Quand tu vois l'Abomination qui cause la désolation dans le lieu saint dont a parlé le prophète Daniel - que le lecteur comprenne - alors que ceux qui seront en Judée en ce temps-là fuient dans les montagnes (Mt 24, 15-16).*

Cet événement se produit au milieu de la Grande Tribulation, et les paroles de Jésus, pertinentes pour ses disciples, montrent que ceux-ci seront présents dans le monde pendant la détresse. Les chrétiens de cette époque doivent s'attendre à voir l'Antéchrist prendre place dans le temple de Jérusalem.

Car alors, la détresse sera si grande qu'il n'y en aura jamais eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent. Si Dieu n'avait pas abrégé ces jours, personne ne survivrait, mais il les a abrégés à cause des élus. Si quelqu'un vous dit alors : « Voici, le Messie est ici ou là-bas », ne le croyez pas. Car de faux

messies et de faux prophètes viendront ; ils accompliront de grands signes et des prodiges, au point de séduire même les élus, s'il est possible. Écoutez ! Je vous ai prévenus.(Mt 24, 21-25).

Jésus avertissait ses disciples (les chrétiens) des horreurs d'une époque de grande détresse, la Grande Tribulation, et leur indiquait ce qu'ils devaient faire lorsque ce moment viendrait. Si ces jours n'étaient pas raccourcis, aucun être humain ne serait sauvé, mais pour le bien des élus (les chrétiens), ils seront raccourcis. Les chrétiens sont toujours sur terre et ils risquent d'être trompés par de faux prophètes. Jésus nous a prévenus !

Immédiatement après ces jours de détresse, le soleil s'obscurcira, la lune ne donnera plus sa lumière, les étoiles tomberont du ciel et les astres seront délogés. Alors le signe du Fils de l'homme apparaîtra dans le ciel. Toutes les tribus d'Israël se lamenteront en voyant le Fils de l'homme venir sur les nuées avec puissance et grande gloire. Il enverra ses anges avec une trompette retentissante, et ils rassembleront ses élus (les chrétiens, et non les juifs) de toutes parts, d'un bout à l'autre du ciel (Mt 24:29-31).

Jésus affirme très clairement que lui, le Fils de l'homme, viendra avec ses anges rassembler ses élus, immédiatement après la détresse de ces jours-là, et non avant. Les élus sont les chrétiens, morts ou vivants. Il viendra avec une grande démonstration publique et bruyante, avec puissance et gloire, et au son retentissant de la trompette. Ce ne sera pas un événement secret ! La Bible n'enseigne pas d'enlèvement secret. Les élus ici ne sont pas des Juifs. Les Juifs ne sont pas enlevés par des anges, ils sont rassemblés de toutes les nations et amenés en Israël, comme Dieu l'a fait au cours des cent dernières années. Les seuls Juifs élus du Nouveau Testament sont des Juifs chrétiens.

Je vous le dis, cette nuit-là, deux personnes seront dans un même lit ; l'une sera prise et l'autre laissée. Deux femmes moudront du grain ensemble ; l'une sera prise et l'autre laissée. Deux hommes seront aux champs ; l'un sera pris et l'autre laissé.(Lc 17, 34-36).

Jésus parle du jour même où le Fils de l'homme sera révélé, un jour dont personne ne connaît l'heure, mais plus il approche, plus nous serons certains qu'il sera proche. Ce sera un jour de jugement et de séparation des « brebis » et des « boucs ». Il fera jour dans certaines

parties du monde et nuit dans d'autres. Les justes ne seront pas laissés pour compte, ils seront emportés par la résurrection et l'enlèvement.

Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. Les nations sur terre seront perplexes et terrifiées par le mugissement et le vacarme de la mer. Appréhendant ce qui s'abattra sur le monde, les hommes s'évanouiront de peur, car les astres seront ébranlés. À ce moment-là, ils verront le Fils de l'homme venir sur une nuée avec puissance et une grande gloire. Quand cela commencera, redressez-vous et relevez la tête, car votre délivrance est proche (Lc 21:25-28).

Jésus parle à ses disciples de sa seconde venue, le jour du Seigneur, lorsque le soleil, la lune et les étoiles seront obscurcis et que les nations seront dans la détresse et la terreur. À ce moment-là, ils verront Jésus revenir avec puissance et grande gloire. Jésus dit à ses disciples que lorsque ces choses commenceront à se produire, avant que la colère de Dieu ne se déverse, ils devront se lever et relever la tête, car leur délivrance est imminente, leur délivrance de l'Antéchrist et plus précisément la transformation de leur corps (Romains 8:23), leur adoption comme fils, leur glorification. Jésus s'adresse à ses disciples en tant que chrétiens, et non en tant que juifs (Luc 21:12-19), des chrétiens qui seront vivants à son retour. C'est la preuve certaine d'un enlèvement post-tribulationnel, car lorsque Jésus dit : « Quand ces choses commenceront à arriver », il parle des signes qui précèdent le Jour du Seigneur. Il dit : « Quand vous verrez ces choses arriver, sachez que le royaume de Dieu est proche » (Luc 21:31). Vous saurez qu'il est proche, à la porte (Mt 24:33). Ces deux passages signifient que le Messie apparaîtra bientôt pour établir son règne sur Terre. Le royaume de Dieu n'a pas encore commencé ; les preuves en sont partout. Il commencera à son retour sur Terre, sur le territoire qu'il gouvernera (Ap 11:15-18).

## **L'enseignement de Paul sur l'enlèvement**

Comme tous ceux qui sont issus d'Adam meurent, ainsi tous ceux qui sont en Christ recevront la vie. Chacun à son rang : le Christ était le premier, puis, quand il viendra, ceux qui lui appartiennent (1 Co 15, 22-23).

Le Christ fut le premier à être ressuscité. À sa venue, les morts en Christ ressusciteront d'abord, puis, immédiatement après, ceux qui seront encore en vie à ce moment-là seront enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs. Il n'est pas fait mention de la résurrection de certains avant et d'autres après la tribulation.

Le concept de l'enlèvement est parfaitement décrit par Paul, lorsqu'il explique à l'Église de Thessalonique ce qui arrivera aux chrétiens vivants le jour où Jésus reviendra sur terre et ressuscitera les chrétiens morts. Voir 1 Thessaloniciens 4:13-17.

Ils ne devraient pas s'affliger du nombre de ceux qui meurent, comme s'ils n'avaient plus d'espoir. Lorsque Jésus reviendra du ciel, il amènera avec lui les esprits des justes morts pour les réunir à leurs corps. Il reviendra dans une grande gloire, avec un cri de commandement et le son de la trompette de Dieu, et les justes morts ressusciteront les premiers. Ce n'est qu'alors que les chrétiens vivants seront enlevés à la rencontre du Seigneur dans les airs. Ceux qui sont enlevés sont immédiatement transformés et reçoivent un corps immortel, comme les justes morts. Dès lors, ils sont pour toujours avec le Seigneur.

En résumé, Jésus descendra du ciel, les saints morts ressusciteront, puis les saints vivants seront enlevés, puis ils renconteront le Seigneur dans les nuées, dans les airs, dans le ciel. Il n'est pas question de retour au ciel. Dès que le maître de maison se lève et ferme la porte, personne d'autre ne peut entrer (Mt 25, 10-12 ; Lc 13, 25). L'Église est complète et Dieu reprendra son plan pour Israël, sa nation élue. Jésus est revenu sur terre comme Messie pour être leur roi.

Ce passage indique que la destination des ressuscités et des enlevés est « dans les airs ». Jésus revient sur terre pour régner, et il ramène avec lui les justes morts du ciel, car ils gouverneront la terre avec lui. Il ne les ramène pas au ciel. Où vivront-ils tous ? Ils pourraient être un milliard. La réponse est : dans la Nouvelle Jérusalem, qui descend du ciel de Dieu simultanément. Ils ne peuvent pas vivre sur terre et être mêlés aux non-rachetés. Immédiatement après la chute de Babylone, une grande multitude proclame que le Seigneur Tout-Puissant a commencé à régner (au temps aoriste) et que les noces de l'Agneau sont arrivées. Oui, le Repas des Noces de l'Agneau aura lieu après la chute de Babylone, et non pendant la Grande Tribulation.

Le Jour du Seigneur viendra de manière inattendue comme un voleur dans la nuit, mais les chrétiens ne sont pas dans les ténèbres pour que ce jour les surprenne. Quand les incroyants diront « Paix et sécurité », une destruction soudaine s'abattra sur eux et ils n'y échapperont pas. Les chrétiens sont des enfants de la lumière et des enfants du jour ; ils reconnaîtront les signes des temps et ne seront pas dans les ténèbres. Non, le retour de Jésus n'est pas imminent.(1 Thessaloniciens 5:1-4). Il y aura un jugement à la venue du Christ. Un feu ardent symbolise le jugement, et les anges puissants seront avec lui pour exécuter ce jugement, tandis que les forces antichrétiennes et antijuives seront détruites. Jésus se vengera d'elles à son retour, et en même temps, il accordera le salut et le soulagement à son peuple.

## **L'Enlèvement ne précédera pas l'Homme d'iniquité**

Pour ce qui est de l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ et de notre réunion avec lui, nous vous demandons, frères, de ne pas vous laisser facilement troubler. Ne vous laissez pas tromper par des enseignements qui viennent de nous, qu'il s'agisse de prophéties, de prédications ou de lettres, et qui prétendent que le jour du Seigneur est déjà arrivé. Que personne ne vous séduise de cette manière ; car il faut que la rébellion contre Dieu ait eu lieu auparavant, et que l'impie, l'homme voué à la perdition, ait paru. Il s'opposera et s'élèvera au-dessus de tout ce qu'on appelle Dieu ou de tout ce qu'on adore. Il s'assiéra même dans le temple de Dieu et se proclamera lui-même Dieu.2 Thessaloniciens 2:1-4).

Ces versets sont décisifs : ils précisent clairement le moment de l'enlèvement. Paul enseigne l'eschatologie, l'arrivée du Seigneur Jésus-Christ et notre rassemblement auprès de lui, un seul événement, composé de la seconde venue, de la résurrection et de l'enlèvement. Il dit que ce jour n'arrivera pas avant que la rébellion ne survienne et que l'Antéchrist ne soit révélé.

Le Seigneur ne viendra pas aujourd'hui, ni cette semaine, ni même ce mois-ci, car la rébellion n'a pas encore eu lieu. Le sentiment antichrétien est fort dans notre monde, mais la rébellion sera une défiance généralisée et violente à l'autorité de Dieu, ni plus ni moins qu'un gigantesque conflit final entre le bien et le mal. Cela correspond

à la signification des termes « Antéchrist » et « homme d'iniquité », ainsi qu'à ce que nous savons du caractère de ce dictateur. Il s'opposera à tout prétendu dieu et à toute religion, s'élèvera au-dessus de lui et osera s'installer dans le temple de Dieu à Jérusalem, se proclamant Dieu. Paul dit que Jésus ne reviendra qu'après ces événements.

L'enlèvement n'aura lieu que lorsque l'Homme sans Loi sera révélé, et il ne sera révélé que lorsque ce qui restreint sera ôté. Nombreux sont ceux qui ont tenté de percer le mystère de l'Homme qui restreint, mais je crois que le texte lui-même le résout pour nous. Tout le paragraphe parle de l'Homme sans Loi et de l'Homme sans Loi. L'Homme qui restreint est la loi elle-même, ou celui qui la fait et la fait respecter. En s'exaltant au-dessus de tout ce qui est appelé Dieu ou adoré, il abolit tous les commandements et la morale qu'apporte la religion. Il imposera une société véritablement laïque où les religions et les doctrines religieuses n'auront ni place ni voix au chapitre dans l'éducation, les affaires civiles et la politique nationale. Oui, le mystère de l'homme sans Loi est déjà à l'œuvre et nous avons du mal à le comprendre. « Fais-le ! » est le slogan. Même des adolescents commettent aujourd'hui des crimes atroces sans être punis.

## **La rébellion et le frein**

Jésus ne reviendra pas avant que la « rébellion » n'ait lieu. Il s'agit d'une rébellion spécifique, car les prophètes l'ont prédite. Le Psaume 2 parle d'une rébellion contre Dieu et son Messie dans les derniers jours, lorsque les nations conspirent et que les peuples complotent en vain contre le Seigneur et son oint. Daniel a une vision d'un impie (Antiochus Épiphane, Dn 8:9-13) qui supprime le sacrifice perpétuel, fomente une rébellion qui cause la dévastation et foule aux pieds les saints. Cette vision se développe en activités de l'impie dans un avenir lointain (8:23-26). Il n'est donc pas étonnant que Jésus nous ait avertis en disant : « Quand vous verrez l'abomination de la désolation, dont a parlé le prophète Daniel, établie dans le lieu saint, que le lecteur comprenne (ce qui se passe) » (Mt 24:15).

Et il n'est pas étonnant que Jean nous mette également en garde contre ce dictateur qu'il appelle la bête :

Il fut donné à la bête une bouche pour proférer des paroles arrogantes et blasphématoires, et son autorité lui fut accordée pendant quarante-deux mois. Elle commença à blasphémer Dieu, son nom, sa demeure et ceux qui habitent dans le ciel. Il lui fut donné de faire la guerre aux saints et de les vaincre. Il lui fut donné autorité sur toute tribu, tout peuple, toute langue et toute nation, et tous les habitants de la terre l'adoreront, tous ceux dont le nom n'a pas été inscrit dès la fondation du monde dans le livre de vie de l'Agneau qui a été immolé (Ap 13:5-8).

## L'Enlèvement dans l'Apocalypse

Puisque tu as gardé la parole de la persévérance en moi, je te garderai aussi du temps de la tentation qui va venir sur le monde entier, pour éprouver les habitants de la terre.(Apocalypse 3:10).

Les dernières années de cet âge seront une période de grande détresse, d'abord en raison de l'avènement d'un dictateur mondial et des guerres qu'il mène, puis en raison de sa politique anti-Dieu en tant qu'Antéchrist, qui entraînera une persécution universelle des chrétiens et des juifs et des millions de martyrs. Toute cette période (Ap 6-18) sera une période de tribulations et de détresse. Cependant, le règne de trois ans et demi de l'Antéchrist sera une période de division, séparant les brebis des boucs. Chacun sera mis à l'épreuve pour savoir s'il choisit le Christ ou l'Antéchrist. Ceux qui l'adorent et portent sa marque sur leur corps échoueront à l'épreuve et finiront en enfer. Ceux qui refusent de suivre l'Antéchrist seront les vainqueurs, même s'ils deviennent des martyrs. Cette période n'inclut pas le déversement de la colère de Dieu sur la Terre, qui suivra le retour et la résurrection de Jésus.

Jésus a dit que, de même qu'ils ont gardé son commandement de persévirer, il les gardera de l'épreuve à venir. Souvenez-vous des paroles précédentes de Jésus : Je ne prie pas pour que tu les retires du monde, mais pour que tu les protèges du malin (Jn 17,15), et : « Tous vous haïront à cause de moi, mais pas un cheveu de votre tête ne périsera. Par votre endurance, vous sauverez vos âmes » (Lc 21,17-19). Jésus ne promet pas d'épargner aux croyants la souffrance et le martyre, mais

de les protéger de sa colère et de transformer le martyre en triomphe (commentaire ESV).

Lorsqu'il ôta le cinquième sceau, je vis les âmes de ceux qui avaient été mis à mort à cause de la parole de Dieu et de leur témoignage en faveur de Jésus. Ils crièrent à haute voix : Seigneur saint et véritable, jusqu'à quand jugeras-tu les habitants de la terre et vengeras-tu nos meurtres ? Alors chacun d'eux reçut une robe blanche, et il leur fut dit d'attendre encore un peu, jusqu'à ce que tous leurs compagnons de service soient mis à mort comme eux.(Apocalypse 6:9-10).

On dit aux martyrs d'attendre que le nombre total de martyrs soit tué. La persécution de l'Antéchrist dure trois ans et demi. Ils ne bénéficient d'aucune protection physique contre la persécution, mais la promesse de la résurrection leur est promise.

Alors le dragon fut furieux contre la femme, et il s'en alla faire la guerre à ses autres enfants, à ceux qui gardent les commandements de Dieu et maintiennent leur témoignage chrétien (Ap 12:17).

Il y aura des millions de martyrs sous le règne de l'Antéchrist. Dieu donnera la force à son peuple et il ressuscitera très bientôt. La joie du Seigneur sera sa force. L'Église est toujours sur terre pendant la tribulation.

Nos frères ont triomphé de Satan par le sang de l'Agneau et par leur témoignage chrétien. Ils n'ont pas aimé leur vie, même au prix de la mort (Ap 12:11).

Dieu vous a donné l'opportunité de souffrir pour Christ, pas seulement de croire en lui (Ph 1,29).

Le martyre est considéré comme une victoire sur Satan et telle devrait être notre attitude si nous sommes appelés à l'endurer. Nombreux sont ceux qui l'attendent avec impatience, comme une manière de montrer leur foi en la force du Seigneur. Jésus a dit : « Quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur terre ? » (Lc 18,8). Il suggère qu'à son retour, il ne restera peut-être plus beaucoup de chrétiens en vie. Cependant, l'enlèvement signifie qu'un nombre considérable d'entre eux survivront.

Il fut permis à la bête de faire la guerre aux saints et de les vaincre. ... Que celui qui a des oreilles entende ceci. Si quelqu'un doit être emmené en captivité, il ira en captivité. Si quelqu'un doit être tué par l'épée, il sera tué par l'épée. Ceci exige des saints qu'ils soient persévérateurs et fidèles. (Apocalypse 13:7, 10).

Des chrétiens de toutes tribus, de tous peuples, de toutes langues et de toutes nations seront présents sous le règne de l'Antéchrist, et Dieu lui permettra de faire la guerre contre son peuple. Dieu les fortifiera et ils sortiront victorieux du martyre. Quiconque essaie de conserver sa vie la perdra, et quiconque la laisse partir la préservera (Lc 17:33). Les saints sont appelés à la persévération et à la fidélité.

Ceux qui adorent la bête et son image et reçoivent la marque de son nom n'auront de repos ni jour ni nuit. Cela appelle les saints qui gardent les commandements de Dieu à être patients et à rester fidèles à Jésus (Ap 14:11-12).

Des commentaires comme celui-ci sont un avertissement pour les chrétiens : préparez-vous à une période difficile pendant la Grande Tribulation. La persécution et le martyre viennent de l'Antéchrist, et non de la colère de Dieu, et ceux à qui il est conseillé de rester fidèles à Jésus sont des chrétiens, et non des membres d'Israël.

J'ai vu les âmes de ceux qui avaient été décapités à cause de leur témoignage chrétien et de la parole de Dieu. Ils n'avaient pas adoré la bête ni son image, et n'avaient pas reçu sa marque sur leur front ni sur leur main. Ils revinrent à la vie et régnèrent avec le Messie pendant mille ans (Ap 20:4).

Apocalypse 20 parle du millénum. Mille ans est mentionné six fois pour souligner le fait. N'essayez pas de le modifier, nous ne savons pas s'il faut y ajouter ou en retrancher. Ceux qui règnent avec Christ sont ceux qui ont été décapités pour leur témoignage chrétien, et sans doute beaucoup d'autres dont les noms sont inscrits dans le Livre de Vie de l'Agneau. Tous ceux pour qui Jésus est mort sont faits pour former un royaume de prêtres, et ils régneront sur la terre (Ap 5:9-10). Dans sa vision, Jean les a vus revenir à la vie lors de la première résurrection pour régner avec Christ. Ils seront remplis de joie d'avoir pu prouver leur foi et leur amour pour Christ et de partager ses souffrances.

La fin des temps sera difficile. L'apôtre Jean a dit qu'il est notre frère et notre compagnon dans cette souffrance, ce royaume et cette endurance qui sont les nôtres en Jésus (Ap 1:9). Malgré les difficultés, c'est un temps d'accueil, car le retour de Jésus est imminent et les saints seront des vainqueurs, des vainqueurs qui ressusciteront et vivront au paradis de la Nouvelle Jérusalem.

Lors de la résurrection et de l'enlèvement, les saints rencontrent le Seigneur dans les airs, où la Nouvelle Jérusalem devient leur nouvelle demeure. Jean a vu la Cité sainte descendre du ciel d'auprès de Dieu, préparée comme une épouse parée pour son époux (Ap 21:2). Les saints sont l'épouse, les habitants ressuscités de la ville. L'Apocalypse n'enseigne pas que les justes ressuscités vivent au ciel ou sur terre, mais dans la Nouvelle Jérusalem, une cité céleste qui existe dans le royaume céleste, mais qui chevauche également la Jérusalem terrestre dans le monde physique. La gloire de la Nouvelle Jérusalem sera visible dans le ciel. Il est dit à la Jérusalem terrestre de briller parce que sa lumière est venue (Is 60:1-2). Durant le millénium, les nations marcheront à sa lumière et les rois de la terre lui apporteront leur gloire (Is 60:3, Apo 21:24). Parce que la Nouvelle Jérusalem existe dans un royaume différent, sa description dans l'Apocalypse est symbolique. L'or, les perles et les pierres précieuses symbolisent la gloire de la cité céleste. Le trône de Dieu et de Jésus est dans la ville, et les rachetés le servent et règnent sur la terre depuis là. Telle est notre destinée ; c'est pour cela que nous serons enlevés ou ressuscités.